

KLIMAMARKT AMMERLAND

Es geht auch klimafreundlich!
Ammerländer Initiativen stellen ihre
Aktivitäten vor und zeigen, wie man
sich für Klimaschutz engagieren kann.
Kommt vorbei und lasst euch zum
Mitmachen inspirieren!

SO, 04.08.2024
13-18 Uhr

Jaspershof, Zum Stiftungspark 27, Westerstede

MIT VORTRÄGEN VON 14 BIS 17 UHR
MEHR INFOS UNTER KLIMAMARKT-AMMERLAND.DE

Bericht vom Klimamarkt 2024



Klimafreundliche Initiativen und Ideen präsentierten sich auf dem 6. Klimamarkt am 4.08.2024

Am 4. August fand der 6. Klimamarkt auf dem Jaspershof statt. In seiner Eröffnungsrede verwies Gründungsmitglied Hans Iske stolz darauf, dass der Klimamarkt immer mehr zu einer festen Institution im Jahresablauf wird. Weit über zwanzig verschiedene Initiativen präsentierten auch dieses Jahr ihre Vorschläge, wie ein klimafreundliches Leben, Wirtschaften und Miteinander im Ammerland aussehen kann. In seinem Grußwort erwies der stellvertretende Landrat Jens-Gert Müller-Saathoff denn auch dem Klimamarkt Ammerland und seinen Initiatoren gebührenden Respekt. Im Zentrum seiner Rede und des Klimamarkts standen diesmal ein Thema, das im Ammerland ganz besondere Präsenz hat: Moore sind effiziente CO₂ Speicher, wenn sie entsprechend wieder vernässt und genutzt werden. Mit diesem Thema beschäftigten sich auch drei Vorträge im Landschaftsinformationszentrum und praktische Anregungen zur Paludikultur in der Scheune des Jaspershofs.



Auch der Landkreis leistet seinen Beitrag und hat zwei große Moorprojekte in der Planung. Zudem legten die vor Ort vertretenen Klimamanager*innen im Gespräch und am Beispiel ihrer interaktiven Websites dar, wie Emissionen im Landkreis eingespart und Klimaschutz im Ammerland praktiziert werden können.





Foto: Roland Ernst

Viele Besucher nutzten an den Ständen, auf dem Hof und in der Cafeteria bei Kaffee und selbstgebackenem Kuchen die Gelegenheit, sich über klimarelevante Themen zu unterhalten und sich Anregungen für ein klimafreundliches Leben zu holen. Kreislaufwirtschaft fängt vor Ort mit dem Flickern von kaputten Kleidern, dem Wiederverwenden von Geschirr und mit Repaircafés an, und durch Fair Trade und Weltladen geht es im Großen weiter.



Foto: Inge Kuper



Foto: Inge Kuper

Alternative Energie und Landwirtschaft waren genauso vertreten wie die Radfahrer vom ADFC und Health for Future. Wer hätte gedacht, dass Krankenhäuser zu den größten Emittenten von CO2 gehören? Diese erstaunliche Tatsache war nur ein Beispiel von vielen, wie planetare Gesundheit und unser Wohlergehen miteinander verbunden sind. Klimaschutz ist eine ganzheitliche Angelegenheit, zu der auch die Stadtbibliothek, das Kulturangebot im Güterbahnhof und wie immer die musikalische Unterstützung der Familie Bartholdy zählen.



Foto: Dorle Dracklé

Der Klimamarkt Ammerland, als Initiative engagierter Bürger und als jährliche Veranstaltung setzt Themen, die für den Land- und den Erdkreis zentral sind, und er bietet den vielfältigen Aktivitäten im Ammerland eine Bühne. Man muss nicht immer auf die Gesetzgeber und die Politik warten, um Klimaschutz zu praktizieren, wie auch dieses Jahr wieder der Klimamarkt auf so eindringliche wie (klima-)freundliche Weise gezeigt hat.





Foto: Roland Ernst



Foto: Inge Kuper



Foto: Inge Kuper

Bis zum Klimamarkt 2025 oder zwischendurch!



Euer Team vom Klimamarkt Ammerland